
家住六安市东市街的代传华向《效
能建设》投诉，六安市金安区拆迁部门
动用数百人，在拆掉其200多平方米的
违建的同时，竟然将她家的近500平方
米的合法房屋一并拆掉了。记者采访
时，六安市金安区重点工程建设管理局
称，因在拆除其违建后觉得合法房屋有
安全隐患，为了消除隐患就拆除了合
法建筑。

记者 李世宏 方宗根
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肥西县

县级部门决算信息、
“三公”经费决算信息全公开

日前，肥西县77家预算单位通过本

部门门户网站、县政府信息公开网、县财

政信息网等渠道向社会公开了2013年部

门决算信息、“三公”经费决算信息，接受

查询和监督。

各部门决算公开的内容包括部门公

共财政预算收支决算总表、公共财政预算

收入决算表、公共财政预算支出决算表、

公共财政预算财政拨款支出决算表、政府

性基金预算收支决算表、财政拨款开支的

“三公”经费决算情况表及部门决算编制

说明等。

此前，该县还对77家单位部门预算

和三公经费预算情况也进行了同步公开。

王禾 陆国

金寨县梅山镇

强化村级党组织
作风效能建设

近年来，金寨县梅山镇党委、政府建

立健全了村级干部选拔任用、教育培训、

管理考核、激励保障、监督约束等五项机

制，出台了《梅山镇村干部目标管理考核

办法》，切实加强对村党组织书记的管理

和考核，强化作风效能建设，有效激发了

广大村党组织书记干事创业的动力。

梅山镇以村两委换届为契机，加大在

创业带富能手、农民经纪人和“大学生村

官”中选拔村党组织书记力度，把有理想

信念和奉献精神、能带给村民希望的优秀

党员选拔为村党组织书记，为村级干部队

伍注入新鲜血液，严格按上级规定，实行

养老保险和医疗保险制度，建立离职村干

部定期生活补助机制，解决村干部劳有所

得、老有所养、病有所医的问题，切实解除

村干部的后顾之忧。 邓敏

合肥市玻璃商会

年会彰显“效能”特色
“开短会、求实效，让商会年会成为会

员企业集中‘充电’的大课堂，这种彰显

‘效能’特色的会议内容及形式，我们欢

迎。”这是合肥市玻璃商会百余名会员企

业家日前对该商会二届三次会员大会的

一致评价。

合肥市玻璃商会年会在简要完成相

关会议流程之后，挤出大量时间为企业家

“充电”。合肥市仲裁委领导就企业维权

以及快速解决经济纠纷方面进行支招讲

座；邮储银行相关支行负责人就风险可控

供应链等金融知识进行传授推介等，使与

会人员感觉“非常带劲”，普遍反映受益匪

浅，收获多多。近年来，合肥市玻璃商会

坚持创新服务方式，率先在全国同行业搭

建“抱团采购”的平台，率先在全省商会业

界成功举办商会运动会等，不断提升服务

效能，真正体现了“小商会有大作为”。

李中华

9月9日，记者来到代传华厂房所在地

块的“拆迁指挥部”。该指挥部工作人员薛

梅（音）对记者说，代传华房屋的拆除并非

该单位所为。她向记者透露，当天拆房主

体系该市城市管理行政执法局。

六安市城管局规划执法支队政委张勇

非常肯定地告诉记者，代传华合法房屋的

拆除并非该单位所为。“今年6月份，我局

接到金安区重点工程建设管理局的报告，

称当事地块有违法建设。我们随即对违法

建设面积进行了认定。8月19日，我们再

次到现场认定并配合金安区重点局对违章

建设进行拆除。”

几经周折，记者电话联系上了该市金安

区重点工程建设管理局王雷局长。王雷承

认，金安区重点工程建设管理局当天的确拆

除了代传华合法房屋。当时拆违时，“觉得

代传华的合法建筑有安全隐患，为了消除安

全隐患就拆除了（她的）合法建筑。”王雷局长

如是说。

效能暗访：问题零容忍、整改有实招

“我的合法房产被强拆了”
回应：为了消除安全隐患就拆除了（她的）合法建筑

据代传华介绍，她的小厂位于六安市

东市街军民组，厂房有200多平方米的违

建。记者从其提供的有六安市金安区重点

工程建设管理局盖章的《金安路及安置房

建设（友谊东苑）集体土地上房屋征收调查

一（二）榜公示》上得到了证实。今年7月

份和8月份，代传华分别收到了六安市城

市管理行政执法局《拆除违法建设事先告

知书》和《拆除违法建设决定书》。

8月18日晚，代传华还接到当地拆迁

部门一工作人员的电话。电话中，该工作

人员称，最近两天就准备和她谈房屋拆迁

的补偿问题。19日早晨7点多，出差在路

上的代传华接到了一个陌生电话，说谈房

子补偿问题。“我告诉他我在出差的路上，

下午就回来。让他和其他拆迁户先谈，他

说不行。我看他们电话催得很急，我就打

电话让大儿子回厂房看看。”

反映：出差途中接到“商谈”电话

经过：拆违建同时拆了合法房产 丢失票据等贵重物品

据代传华的大儿子介绍，他接到母亲电

话立即回厂，看到厂门口有二三百口人，有

城管、拆迁办的领导和一些纹身青年。见代

传华的大儿子来到现场，拆迁人员拿来纸和

笔，让其在拆迁协议上签字。在遭到其拒绝

后，有人立即表态：不签字就强拆。

代传华的小儿子对记者说，随后他也赶

到了现场。他告诉拆迁人员，让他们不要搬

动合法房屋内的东西。小儿子和拆迁人员理

论后，立即被几个人上来按住并戴上手铐，被

警车带走。小儿媳在现场拍照，被拆迁人员

抢去手机，删除照片后返还。等到代传华当

天下午赶回厂时，厂房已被夷为平地。

代传华向记者介绍，在其办厂期间，她

和很多老客户都建立了很好的合作和信用

关系。客户在该厂进货时，大多不付现金，

留下欠条，等客户货物出售后，再归还货

款。她说，厂房里有欠条、现金、首饰等很

多贵重物品。

房屋被强拆后，为寻找该批贵重物

品，代传华自己租来挖掘机挖开废墟，“第

一天只找到 17000 元的欠条和 500 元现

金。很多物品都找不到了。”代传华说，其

丢失的欠条等贵重物品在500万元左右。

官方回应：合法房屋有安全隐患必须拆除

明察暗访工作已经成为省直机关

促进机关作风效能建设的有效办法。

通过暗访发现问题、督促整改、责任追

究，机关工作人员服务意识大为增强，

工作作风明显改进，工作效能显著提

升，有力推动了中央八项规定的落实。

从2011年至今三年多，省直效能办

共对92家省直单位进行了8次全覆盖

暗访。暗访显示，省直机关效能建设已

转向常态化、长效化，绝大多数单位对

效能建设越来越重视，很多单位的效能

建设已经成为“一把手工程”，一把手亲

自抓，分管领导具体抓，效能办负责抓，

处室全员参与，形成了效能建设一级抓

一级，一级对一级负责的工作局面。各

单位较好地执行机关效能建设“八项制

度”，积极履行核心职能，稳步推进政务

公开、事务公开，绝大部分干部职工业

务熟练，工作态度不断改进，服务质量

明显提高，机关工作秩序井然。但在暗

访中也发现一些值得关注的问题。

主要问题

一是网上违纪问题。网上违纪是

公务时间利用网络娱乐干私事，公私不

分，主要表现形式是QQ聊天、网络购

物、炒股、玩游戏、观娱乐视频听音乐看

电子小说、玩手机、浏览和工作无关的

网站。暗访中累计发现网上违纪问题

为暗访确认问题总量的46.1%，占暗访

确认问题的较大比例。少数单位人

（次）较多、问题比较突出。

二是违反“八项制度”问题。主要

表现是对“八项制度”内容不熟悉，违反

离岗告示制相关规定，AB岗制落实不

到位，迟到早退，上班时间吃早餐零食，

提前午餐以及单位效能投诉电话无人

接听等。暗访中累计发现违反“八项制

度”问题为确认问题总量的49%，占暗

访确认问题的近半数，且呈现出顽固性

反复性的特点。通过累计问题的单位

分布统计看，占受访单位总数的45.7%，

少数单位问题还比较突出。

三是“门难进”问题。主要表现是门

卫保安态度较差、阻挠，出示暗访证也门

难进等。“门难进”问题经过反复抓，呈现

出逐年减少的趋势,三年来累计有17个

单位出现门难进问题，占受访单位总数

的18.5%，个别单位比较突出。从单位性

质看，公司性质单位存在“门难进”问题

比较普遍，需要加大力度改进。

改进措施

一是加强网络管理。要加强引导，

提高防范自觉，增强对网络两面性的认

识，真正把网络作为提能增效的有力工

具。要强化机制，规定机关工作人员工

作时间合理的政务微博、网上办公、在

线学习、页面浏览等行为和网上违纪行

为的情形和边界，把网络行为列入公务

员考核的一项内容，形成制约导向。要

注重管理，从计算机当前状态和历史记

录两个方面进行经常性自查；对机关连

接外网的计算机全面清理登记，严格规

范外网使用范围，从严控制外网计算机

使用台数，对连接外网的游戏、证券、网

购等无关网站进行必要的技术屏蔽，对

内网计算机，检查清理个人安装运行的

与工作无关的软件程序。

二是加强制度落实。要加强机关处

室对效能建设“八项制度”的学习贯彻，

做到不留死角，人人知晓，入脑入心，切

实作为普遍遵循。要把“八项制度”的落

实和机关文明创建工作结合起来，和践

行社会主义核心价值观结合起来，在实

际工作中增强“八项制度”的执行力度。

三是加强协调服务。要加强保卫

部门与门卫安保的沟通协调，完善入门

衔接机制，热情服务。要正确对待暗

访，以检查促效能，淡化被动防范意

识。要把落实安全要求和方便服务对

象结合起来，防止片面强调行业的特殊

性，克服衙门作风，正确处理安全与服

务的关系，特别是对外来办事人员，要

建立简便管用的工作流程，切实解决

“门难进”。

赵孝能


